

Chères et chers Collègues,

La fin de l'année civile approche. C'est la période des bons vœux... et des bonnes résolutions.

Je vous souhaite une année 2020 vibrante de joie, de chaleur, et d'amour. Que cette période soit pour chacune et chacun un moment de retrouvailles avec la famille, les amis et avec vous-même. Que les lumières qui scintillent fassent briller vos yeux. Que votre regard redevienne celui de l'enfant qui s'émerveille et qui laisse exploser sa joie en redécouvrant les valeurs fondamentales. Je vous envoie des pensées douces et joyeuses.

Merci pour les instants que nous avons partagés et que nous partagerons.

Bien cordialement, Manfred

La vie du REHNam

1. Le colloque international sur le thème **Vie privée, liberté d'expression et démocratie dans la société du numérique - Espoirs ou menaces ? Transparences et opacités** (jeudi 28 novembre 2019) a connu un grand succès. Il a été préparé et dirigé, de main de maître, par Yves Poulet.
2. Maintenant, il s'agit de préparer le colloque 2020 qui portera sur (titre provisoire) « **Vivre positivement dans une société en conflit(s)** » et qui réunira des intervenants de haut niveau : Anne Bourrit (Suisse), Isabelle Brouillard (Université de Paix), Stéphanie Demoulin (UCL), Jean-François Kahn (France), Valérie Rosoux (UCL) et Christine Servais (ULG) seront pressentis.
3. Le premier déjeuner-conférence de 2020 aura lieu le mardi 11 février. Olivier de Wasseige, administrateur-délégué et directeur général de l'Union Wallonne des Entreprises, nous parlera de **l'avenir économique de la Wallonie**.
4. Au début de l'année civile, nous vous contacterons pour la **cotisation 2020** qui reste inchangée : 20 €. Le produit de cette campagne est indispensable pour financer nos activités qui, toutes, sont organisées au prix coûtant par une équipe de bénévoles.

En bref

Le F.R.S.-FNRS et les Fonds de recherche du Québec ont élaboré un programme bilatéral de recherche dans le but de créer un effet de levier pour l'excellence scientifique et d'amener les chercheurs et chercheuses de la Fédération Wallonie-Bruxelles et du Québec à développer des projets de recherche conjoints novateurs. Dans le cadre de cet appel, trente projets avaient été déposés par les promoteurs des universités de la Fédération Wallonie-Bruxelles, dont six de l'UNamur. Le FNRS vient d'octroyer six financements dont deux pour les projets des Prof. Stéphane Vincent et Prof. Benoît Champagne. Une première pour l'UNamur et une belle performance pour nos chercheurs.

Espace transdisciplinaire ouvert sur l'extérieur et destiné à susciter des recherches inédites, **l'institut ESPHIN** aborde des thématiques développées dans ses deux départements fondateurs : celui de Philosophie en Faculté de philosophie et lettres et celui de Sciences-Philosophies-Sociétés en Faculté des sciences. En synergie avec d'autres entités, les chercheurs visent également l'émergence de nouvelles thématiques dans les grands domaines de la philosophie que sont l'anthropologie, l'éthique, l'esthétique, l'épistémologie, la logique et la métaphysique.

Depuis 2012, les **Grandes Conférences Namuroises**, sont une invitation à cultiver l'esprit citoyen et à participer au débat démocratique, mais aussi un espace de rencontres et de réflexion entre l'Université et le grand public. Les Grandes Conférences Namuroises invitent de nombreux conférenciers de renom autour de préoccupations humanistes, spirituelles, éthiques et écologiques. Avec ses six rendez-vous, le programme de la saison 2019-2020 s'inscrit dans cette dynamique. Précisons encore que le REHNam collabore régulièrement avec les responsables de ces grandes conférences.